
 第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問）令和４年９月９日 
番号 １ 質問者 森 下 恒 夫 タイトル 市民の為の行政、生徒の為の教育 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 
求める者 

１ 藤岡市政の今
後の展開は？ 

(1) 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

   

 

 

デジタル戦略について 

①デジタル戦略課が４月に始動した。まずは、基本戦

略をたてるのが重要と思うが基本的に目指すものは

その為の戦略は。又、デジタル化による市民への 

メリット、デメリットは。 

 

②デジタル化は大きな変革だと思う。総合計画基本 

計画、実施計画の変更見直しが必要と思うが。 

 

市内経済について 

コロナ禍ということもあり、市内の経済は危機的な状

況であるとの声をよく聞く。市長の危機感は。 

今後どう対処するのか。強いメッセージを発信するこ

とが重要と考えるが所感は。 

市 長 

２ 学校教育につ
いて 

(1) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の部活の方向について  

① 梁瀬中女子バスケットボール部の勝利至上主義が 

引き起こした諸問題の総括と現在の状況はどうなっ

ているか。 

 

②先般同校の男子バスケットボール部の活躍が報じ

られたが指導体制は又、他校からの留学生有無は。 

 

③来年度から中学の部活を地域の指導者へ移管する

ことが、文部省で計画されているが問題点は。どのよ

うに進めるのか。 

 

④梁瀬中女子バスケ部の問題からも分かったことは、

部活の指導者への指導、監督能力が校長及び教育委員

会になかったということだと思う。教師以外の指導者

への指導、監督の体制は、又、問題が発生した際の責

任の所在と対処方法は。 

 

⑤メリット、デメリットあると思う。慎重に進める必

要があるが、生徒、保護者への説明、対応をどのよう

に考えているか。 

 

教育長 
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(2) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育指針について 

①文部省は２００２年に学習指導要領を改正して、い

わゆる「ゆとり教育」を実施したが、これは生徒にも

教師にもゆとりある学校として、自ら学び自ら考える

力などの「生きる力」の育成を狙ったものと理解して

いるが、何が問題であったのか。 

 

②２０１７年からは、「主体的・対話的で深い学び」

を目指したアクティブ・ラーニングが推進されている

が効果と課題は。 

 

-2-



第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問）令和４年９月９日 
番号 ２ 質問者 横 尾 正 信       タイトル エネルギー自治都市を築こう               
質 問 事 項 質  問  要  旨 

答弁を 
求める者 

１ 

 

 

 

２０５０年カ

ーボンニュー

トラル宣言に

ついて 

(1) 

 

 

 

政府の２０５０年カーボンニュートラル宣言をどう

評価していますか。 

 

市 長 

２ エネルギー自

治都市と先行

事例について 

(1) 

 

 

 

 

 

 

エネルギー自治都市とは。 

先行自治体の事例をいくつか紹介し感想を問う。 

  ① 長野県飯田市 

  ② 岡山県真庭市    ③ 滋賀県湖南市 

  ④ 島根県出雲市  

市 長 

３ エネルギー自
治都市建設へ

向けた提案に

ついて 

 

 

 

 

(1) 

 

(2) 

 

 

(3) 

 

(4) 

 

 

 

 

 

(5) 

 

エネルギー自治都市の建設に向けて幾つかの提案を

します。 

 

朝来市エネルギー自治条例を制定しよう。 

 

カーボンニュートラル宣言をし、脱炭素先行地域に応

募しよう。 

 

地域電力会社を設立しよう。 

 

再エネルギー発電事業に更に本格的な取り組みを始

めよう。  ①太陽光発電 PPA事業の推進  ②バイオマス発電事業の拡大  ③小水力発電、風力発電の調査、開発 

 

企業版ふるさと納税による、エネルギー自治都市建設

への賛同と協力を呼びかけよう。 

市 長 

４ ハイブリッド

市財政を築こ

う 

(1) 

 

エネルギー自治とふるさと納税を掛け合わせて、ハイ

ブリッド朝来市財政を築こう。 

市 長 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問）令和４年９月９日 
番号 ３ 質問者 森 田 龍 司 タイトル 朝来の活力あるまちづくりを拓く            
質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 
求める者 

１ 朝来市経済成
長戦略につい

て 

 

(1) 

 

 

 

. 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 

 

１０年前に、朝来市経済成長戦略を策定しようとし

た背景には、リーマンショックに端を発する世界同

時不況や東日本大震災による経済の先行き不透明感

に、市内の大手企業の撤退による危機感がありまし

た。今回の戦略プランの策定は、期間満了に伴うもの

ですが、人口減少社会、成熟社会、ポスト資本主義社

会、コロナ禍による市内経済の疲弊など、あらたな課

題を抱えてのプラニングとなりますが、１０年前の

危機感と今回の時代からの課題について、市長は、そ

の違いをどのように考えていますか。お尋ねします。 

 

成長戦略の目的に、将来にわたって持続可能な地域

経済の活性化を図るためとしていることから、「持続

可能性という視点」について整理をしておきます。現

在の日本社会は、「持続可能性」という点においては

危機的な状況にあります。その一つに、政府の債務残

高ないし借金は、２０２２年度末で１０２６兆円、

GDPの２倍を超えており、先進国の中でも最も高い

水準にあります。でも、この膨大な借金を、次の世代

に残しているにもかかわらず、医療、年金、福祉など

の社会保障の給付は求めるが、それに必要なお金を

払おうとしません。この背景には、やがて景気が回復

し経済が成長していくから、税収が自ずと増えて借

金も減っていくという高度成長に染み付いた発想

を、まだ引きずっているからです。こうした「拡大・

成長」型の思考や、長期的な持続可能性を後回しにす

る発想の枠組みから抜け出さないといけません。膨

らむ社会保障費や借金は、辛いですが国民が平等に

負担をしないといけない、国の財政が破綻すると地

方自治体の存続もありえないと思っているところで

すが、この経済成長がすべての問題を解決するとい

う点ついて、市長は、どのようにとらえておられるか

尋ねます。 

 

次に、格差拡大と人口における持続可能性の危機感

です。高度成長期を通じて貧困世帯は減っていまし

市 長 
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(4) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(5) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たが、１９９０年の中頃から生活保護を受ける人の

割合が増加に転じて、その後も今日まで着実に増え

ています。また生活保護に至らずとも生活が困窮し

ていたり、非正規雇用も含めて雇用が不安定であっ

たりする層が増えています。特に、若者への社会保障

やその他の支援が手薄であることから、若い世代の

雇用や生活に不安定になっています。これが未婚・晩

婚化に伴い、出生率の低下につながって、これらのこ

とが人口減少をさらに加速させる悪循環が生まれて

います。一億中流の浸食がすすみ格差が拡大してい

る。これらの状況について、市長の見解をお聞かせく

ださい。 

 

次に、つながり・コミュニティに関する持続可能性の

危機です。「社会的孤立」に関する調査結果から、家

族や集団を超えたつながりや交流がどのくらいある

かの度合い（社会孤立度）は、先進国で最も高い国な

いし社会になっています。この点が政府債務の累積

や、その背景にある税や社会保険料への逃避感にも

重なっていると考えます。社会保障のシステムは、介

護にしても年金にしても、家族を超えた支え合いの

仕組みであり、社会孤立感が高いことは、家族、ある

いは自分が属する集団以外の他人への無関心や、他

者との支え合いからの逃避に繋がっているこの点

（つながり・コミュニティに関する持続可能性の危

機）について、市長の見解をお聞かせください。 

 

では、次の経済成長戦略を考える上でも、将来にわた

って持続可能な地域経済の活性化を図るためにも、

これらの事象から考えられる対策や政策について

も、若干の議論をおこなっていかなければならない

と考えます。それは、財政破綻、人口減少（ 

出生率の低下、少子高齢化）、若者の困窮、格差と貧

困の拡大、シャッター通り化、買い物難民拡大、農業

の空洞化等々の事象が複合化して生じていることか

ら、これらを踏まえて、次の計画の戦略としては、安

定した雇用（正規雇用者の拡大、特に若者の雇用、若

い女性の雇用、子育て世代の女性や高齢者が働きや

すい就業システムと職場環境）、格差の是正（賃金の

上昇、平均年収の上昇）、地域の中に商店をつくる、

農業振興の４つを重要課題とした政策を検討してい
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(6) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(7) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(8) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

かなければならないと考えますが、このことについ

て市長の見解をお伺いします。 

 

次に、市場経済の内容も大きく変化し、この４０年間

は、モノを作ったり運んだりする産業でなく、知識や

情報を作ったり運んだりする産業が経済の中心で

す。例えば薬です。製薬会社が生産しているのは、実

は知識であって、傷に塗る軟膏や風邪薬などは知識

の塊以外の何のものでもない。また、コンピュターな

どの情報処理機器を生産する産業や電子通信産業も

そうですし、知識を生産し応用する教育や医療は、は

るかに速いスピードで成長しています。そうすると、

医療や福祉、介護・ケアなどの様々な対人サービス、

自然エネルギーなどを含む環境関連分野に、クリエ

イティブ産業といわれる化学・文化・教育などの分野

での戦略的な政策が必要になると考えられますが、

これらについて、市長の考えをお聞かせください。 

 

働き方改革という言葉が定着し、コロナ禍による新

たな日常のライフスタイルに関心が寄せられていま

す。仕事や家庭、プライベートに対する価値観も多様

化して、ワークライフバランスという視点も戦略課

題として検討する必要があります。知識を活用数す

る知識産業に携わる人たちが、豊かな自然の中で、土

と戯れながら、ワークとライフを楽しむ環境を提供

できる戦略も必要です。また、大学の研究員にも同様

に、知識や情報を作る研究や産業の創出ができる体

制づくりの検討も必要かと思います。この件につい

て、市長の見解をお聞かせください。 

 

岡山大学の中村教授の著書「まちづくり構造改革Ⅱ」

に、まちづくり構造改革の実践事例として朝来市の

取り組みを紹介しています。その中の経済成長戦略

の策定には朝来市産業連関表を作成し、各種統計デ

ーターと産業連関表の分析から朝来市産業構造・経

済構造を把握することで、「朝来市経済白書」を刊行

し、その後に、朝来市の経済成長の方向性を示した朝

来市の経済成長戦略を策定したと記しています。次

の計画についても、前回と同じような手順で戦略プ

ランの策定を検討されているのでしょうか。お尋ね

します。 
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(9) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(10) 

 

 

また、著者の中で、多くの方のコメントに、「地域経

済構造分析」では当たり前のことしかわからない。そ

して具体的な打ち手に乏しい。もっと経営戦略的な

考えが必要であるというコメントもありました。私

も同様な意見ですが、中村氏は、具体的な打ち手を考

えるのは、結局は「ひと」です。企業の経営戦略も「ひ

と」が考え判断するように、地方創生の具体的な打ち

手も最終的には「ひと」が考えるものです。地域経済

構造分析は、それを考えるための重要で、客観的な情

報を提供するもので、「打ち手」のヒントを示すもの

です。と回答しています。そうすると、具体的な打ち

手を考える「組織」についても検討していかなければ

ならないと考えますが、市長には、どのように考えら

れますか。 

 

これまで何回となく、朝来の経済状況が把握できる

仕組みづくりをお願いしてきました。商工会による

アンケート、市内金融機関の景況感、市のアンケー

ト、兵庫県市町民経済計算、その他必要なデーターを

集約して、四半期ごとに市内の経済状況が把握でき

る仕組みはできないでしょうか。また、産業連関表の

システムの一部を使って把握する方法はないでしょ

うか。また、これらの取り組みについて、どこまで進

めておられるのでしょうか。お尋ねします。 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月９日 
番号 １ 質問者 渕 本  稔 タイトル 市民生活向上への公共交通を 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 
求める者 

１ ＪＲ播但線を
維持するため

の戦略を 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

 

 

(3) 

ＪＲ播但線をとりまく状況は厳しいが、どのように対

応しているのか現状を問う。 

 

観光客を増やすために、和歌山県貴志川線の「たま電

車」の取り組みは大変参考になる。 

播但線についても、観光客増加に向けてＪＲ西日本に

申し入れる必要があるが、市長の見解を問う。 

 

播但線維持のためには、財源も含めた戦略が必要だが

市長の見解を問う。 

 

市 長 

２ アコバスの利
便性向上と、乗

合タクシー制

度の導入に向

けて 

(1) 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

生野地域におけるデマンド型タクシーの新たな運行

に関して実証実験が行われる計画だが、どういう課題

があると認識してどう改善していくのか、市長の見解

を問う。 

 

旧町ごとに谷が深い朝来市において、路線バスやアコ

バスの不足分をカバーするためにデマンド型乗合タ

クシー制度の導入が必要だが、市長の見解を問う。 

 

市 長 

 

３ 防災の取り組

みについて 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

今年の朝来市一斉避難訓練について、その内容と総括

について問う。 

 

地区防災計画策定の進捗状況と課題について、市長の

見解を問う。 

 

市 長 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月９日 
番号 ２ 質問者 関  綾 乃 タイトル  住んでよかった朝来市に！        
質 問 事 項 質  問  要  旨 

答弁を 
求める者 

１ 市民にとって
利便性の良い

公共交通とは 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

(3) 

 

 

 

 

 

 

 

(4) 

本市の公共交通の問題については、①JRの利用促進 

②路線バス・地域コミュニティバスの運行ダイヤや走

行路線の改善③デマンド型バスやタクシーの在り方

について考えられる。 

 

「JR の利用促進」について、朝来市営駐車場を利用

して JRに乗車した場合、駐車場料金について支援す

る制度「朝来市版パーク＆ライド」について検討して

はどうか。 

 

JR と連携し、サイクルトレインを実施するイベント

も JRの乗車率向上と本市への観光客増加が見込める

と考える。実施を検討してみてはどうか。 

 

コミュニティバスなど、時刻表の見直しや新しい取組

みに期待を高めるのは免許を返納する方やご高齢の

方ばかりではない。お稽古などの習い事や趣味の教

室・スポーツクラブを楽しみにする子ども達の利用も

忘れてはならない。下校時間後に行われる、民間クラ

ブ教室などの実態も調査しダイヤを見直す材料にし

なければならないと思うが、どう考えるか。 

 

本市のような地方では、自宅より少し離れた田畑での

作業を行うため軽トラックに乗車したり、大型トラク

ターを運転するため、免許を返納できない方もおられ

る。つまり本市の農業を維持するためにも、可能な限

り免許を維持して頂くことも視野にいれねばならな

い。運転免許交付については警察の所管になるが、本

市独自に「免許維持」を応援しサポートする制度を設

ける事は、元気な高齢者が多い我が市にとって非常に

有意義なことになるのではないかと考える。いかが

か。 

 

 

 

 

市 長 
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２ 新型コロナウ
ィルス感染症

を予防する現

在の対応につ

いて 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

(3) 

 

 

現在、市内こども園・小中学校において、新型コロナ

感染症に対する予防はどのように行っているか。 

 

マスクを外して良い・もしくは外した方が良い場面は

どの様な時だととらえているか。 

 

今までマスクをしなければいけない環境下にあった

子ども達にとって、マスクを外すことに抵抗を感じる

子どももいると聞く。その時々に応じて、マスクをし

なくても良いタイミングを子ども達自身に任せるに

は難しい年齢の子どももいる。どの様に指導するか。 

 

教育長 

３ 全天候型運動
施設の進捗に

ついて 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

 

(3) 

 

 

(4) 

 

「朝来市全天候型運動施設整備検討懇話会」が開催さ

れている。現在の進捗状況は。 

 

「全天候型運動施設在り方懇話会」で出された意見概

要も踏まえながら、さらに候補地を絞り込んでいくと

考えるが、その際のポイントは。また、4ヵ所の候補

地があげられているが、周辺整備も含め、それぞれの

候補地で整備費用は異なると考える。 

いつの段階で情報が提供されるのか。 

 

候補地によっては、現在もグラウンドを利用している

団体もある。代替えグラウンド等、検討はあるか。 

 

現在活動しているスポーツ団体だけに留まらず、さら

なる市民生活・市民の健康向上を目指すなら、指導者

も必要ではないか。スポーツインストラクター等の要

請も視野に入れるべきと考えるがどうか。 

 

市 長 
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第 6回朝来市議会定例会一般質問通告書(個人質問) 令和４年９月 12日 

番号 ３ 質問者 吉 田 俊 平 タイトル 変革がない向上はない、改革を！                

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答 弁 を 

求める者 

１ 行政改革につい

て 

(1) 

 

 
(2) 

 

 
(3) 

 
(4) 

 

 

(5) 

 

 

市長はどの様な政治信条をお持ちか。また、どの

様な理想をお持ちか。 

 

市長は朝来市をより良くしたいとお考えか。ま

た、それにはどうすべきとお考えか。 

 

市長は行政が変わるべきとお考えか。 

 

市長は行政の内因的課題や問題点は何であるとお

考えか。 

 

市長は何をされているのか、何をされようとして

いるのか。 

 

市 長 

２ 情報公開条例に

ついて 

(1) 

 

 

 

国の情報公開制度においては開示実施手数料が複

写機により用紙を複写したものの交付が用紙一枚

10 円である一方で、朝来市は 20 円となっている

ことから国と同額にすべきと考えるがどうか。 

 

市 長 

 

３ 自治基本条例に

ついて 

(1) 自治基本条例の見直しに向け、第 3 回の審議会が

開催されたと理解しているが、最大の矛盾は何

か。 

 

市 長 

４ 窓口業務につい

て 

(1) 今後に職員の向き合う事務は複雑化し困難事例へ

の対応の必要性が増す中で、これからの職員はク

リエイティブな仕事に向き合う時間の確保が求め

られていることから、窓口業務の外部委託の検討

をすべきと考えるがどうか。 

 

市 長 

５ 準公金について (1) 準公金は原課が管理をしており、その保管実態は

全く分からない状況となっている。準公金の保管

リスクを低減させる必要があるため、準公金の保

管実態の調査を実施し、準公金の取扱いに関する

規程を作成すべきと考えるがどうか。 

 

市 長 

６ 

 

アニメーション

や映画等とのコ

ラボレーション

について 

(1) 第 2 回高校生議会が開催され、和田山高校の山本

理奈さんから「アニメや漫画と本市がコラボして

イベントを実施してはどうか。」との提案があっ

た。アニメや漫画とのコラボには版権料等の課題

はあるが、総合計画が掲げる「観光資源の発掘と

新たな集客」や観光基本計画が掲げる「観光資源

の発掘・深堀りと効果的なプロモーションによる

市 長 
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誘客」とも合致するものである。そこで、先ず版

権料等の必要がない、実写化された漫画や実写化

される漫画等の映画のロケーション誘致によるコ

ラボレーションやプロモーションは十二分に可能

性があります。今後に人気漫画「ゴールデンカム

イ」が実写化されるようでありますし、市として

実現に向けて動いてはどうか。 
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第 6回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月 12日 

番号 ４ 質問者 足 立 義 美 タイトル 竹田地域振興策等について              

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答 弁 を 

求める者 

１ 竹田地域振興

策等について 

 

(1) 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

(3) 

 

 

(4) 

 

 

 

(5) 

 

 

(6) 

 

 

 

 

 

(7) 

 

 

 

(8) 

 

 

 

(9) 

 

 

 朝来市 YOU 愛センターの放課後等デイサービス

業務内容の一つに社会との交流促進とありますが、

現状と、今後、竹田地域住民にどのようなことを求

められますか。 

 

 竹田のまちなかの振興と地域経済の活性化には、

新たな魅力づくりが欠かせないと考えますが、市長

はどのように考えておられますか。 

 

 竹田のまちなかに水車を設置すれば、観光の目玉

の一つになると考えるがいかがですか。 

 

 ふるさと納税の強化が喫緊の課題だと考えます。 

竹田城跡の整備等、竹田城跡を前面に出した PR が

重要と考えるがいかがですか。 

 

 KOUBA の運営を市の直営に変更し、活性化を模

索されていますが、成果はいかがですか。 

 

第３次朝来市総合計画では、歴史文化遺産に関し、

住民とともに保存・活用していくための指針として

地域計画を策定するとされていますが、いつ頃策定

予定ですか。また、策定作業は、直営ですか、委託

ですかお尋ねします。 

 

コロナ禍で郷土芸能の伝承が危機を迎えているの

ではと心配していますが現状はどうなっています

か。 

 

 竹田地域の円山川上流をはじめ、河川内に多くの

樹木が繁茂しており、景観上や水害防止の観点から

除去が必要と考えるが、いかがですか。 

 

 令和３年度に、コミュニティ・プラント三波処理

区と竹田処理区の統合がなされたが、稼働は順調で

すか。 

市 長 

教育長 
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(10) 

 

 

 

 

(11) 

 

 

 

(12) 

 

 

 

(13) 

 

 

 

 

(14) 

 

 

 

 竹田城跡が恋人の聖地に認定され、全国聖地 21選 

のうちにも選定されています。モニュメントが竹田

駅前に設置されていますが。PR状況はどうなってい

ますか。 

 

 令和 3年度に、加都車塚古墳・加都王塚古墳の測

量調査を実施されたが、規模等と今後どのような活

用を検討されていますか。 

 

 旧和田山医療センターの跡地については、全天候

運動施設の候補地の一つになるなどしていますが、

跡地利用の検討は進んでいますか。 

 

 「わたしたちの朝来市」は、ふるさとを愛する心

を育むために発行されているが、赤松広秀のことが

全く出てこないのは理解できない。 掲載の方向で

検討されたいと考えるが、いかがですか。 

 

 デマンド型乗合交通の実証運行は、どこをモデル

にして実施されますか。成果が「藤和地区」にも生

かせると考えておられますか。 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月 12日 

番号 ５ 質問者 加藤 貴之 タイトル 誰ひとり取り残さない社会を 
質 問 事 項 質  問  要  旨 答 弁 を 

求める者 
１ 一時保育の充

実と分かりや

すい情報発信

について 
 

 

 

(1) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 

 

 

 

 

 

 

 

(4) 

 

 

 

 

 

家庭で未就学児の保育をしている方が、緊急また

は一時的に保育が困難となった場合、支援が必要と

なる。 

総合的な相談窓口について 

① このような場合、まずはどこに相談をしたらよい
のか？ 

② 子育て世代包括支援センターへ市民から寄せら
れた相談件数は 1年間に何件あるか。そのうち、

一時保育につながった事案はあるか。 

③ 子育て世代包括支援センターの認知度向上のた
め、センターに愛称を設けることを提案するが、

いかがか。 

 

認定こども園での一時保育について 

① 事業概要、確保量、利用実績を問う。利用を断わ
る場合もあるのか。 

② 利用者は各園に直接申し込む案内になっている。
しかし保護者が病気等の場合、自身での各園への

調整は困難である。案内には子育て世代包括支援

センターの連絡先も併記することを提案するが、

いかがか。 

 

乳児院等での子育て家庭ショートステイについて 

① 事業概要、利用実績を問う。利用を断る場合もあ
るのか。 

② 利用基準等について、こども園での一時保育と類
似しているが、どのような位置づけなのか。 

③ どのような形でこの事業にたどり着く場合が多
いのか。 

 

民間の一時預かり事業者の利用について 

市の事業の利用が困難な場合、民間の預かりサー

ビスを利用することになるが、利用料が高額である。

このような場合において、市で利用料を一部助成す

る制度を提案するが、いかがか。 

 

市 長 
教育長 
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(5) 

 

 

 

 

ホームページでの情報発信の充実について 

現在の市ホームページでは子育てに関する情報が

分散して利用しづらい。リニューアルする朝来市ホ

ームページには子育て情報を一元的にまとめた特設

サイトを設けるべきと考えるが、いかがか。 

２ 多文化共生の

ためのデジタ

ル技術の活用

について 
 

 

 

 

 

(1) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

共生社会の実現には、誰もが等しく情報にアクセ

スできることが求められる。しかし外国人等には言

葉の壁がある。デジタル技術はその解決の一助とな

る。 

 

自動通訳機の活用について 

① 市役所では自動通訳機を何台所有しているか。ま
た、どのような場面で活用しているか。 

② 外国人市民等の援助をされる民生委員に対して、
自動通訳機を貸し出しできる制度を提案する。市

長の考えは。 

③ 通訳機の技術進歩により、外国人市民が日本語を
習得しなくても生活にはそれほど困らなくなる。

そのような将来においても、外国人市民が日本語

教室等に通う意義はあるのか。市長の考えを問

う。 

 

学校のお便りのデジタル化について 

① 学校と家庭のやりとりの中で、インターネットを
介したデジタル通信技術はどのように活用され

ているか。コロナ禍での活用をどのように評価す

るか。 

② メールアドレス等を持っておらず、学校との通信
にデジタル技術を活用できていない家庭はどの

くらいあるか。 

③ 日本語を母語としない保護者にとって紙のお便
りを読むのは難しい。メール等でお便りがくれ

ば、翻訳アプリを通じて自身の母語で読むことが

できる。そのような家庭に対してはメールによる

文章の送付をすべきと考える。教育長の考えを問

う。 

④ 母語にかかわらず、お便りは直接メールでもらっ
たほうが便利であるという保護者もいる。一方、

子どもを通じて紙のお便りを渡すことに意義が

あるという声もある。この点について教育長の考

えを問う。こども園ではどうか。 

市 長 
教育長 

-16-



(3) 

 

 

 

 

 

 

音声告知放送サービスについて 

① 市からのお知らせを音声告知放送するとき、どの
ような事務の流れになるのか。 

② 音声告知放送サービスは日本語のみであるため、
外国人市民にとって活用しづらい。文字であれ

ば、翻訳して理解が可能である。市が市民全体に

提供する放送について、同じ内容の文字情報をホ

ームページ等で発信することを提案する。見解を

問う。 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月 12日 

番号 ６ 質問者 水 田 文 夫 タイトル 住み続けたい元気で美しい朝来  

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 

 

広報について (1) 

 

 

 

(2) 

 

 

 

(3) 

 

 

 

 

(4) 

 

 

 

(5) 

 

 

(6) 

 

 

 

 

あさご芸術の森美術館で開催された「新・山本二三

展」。市内外の多くの皆さんが観覧されたとのこと。

市長、教育長の展覧会の感想をお聞かせください。 

 

「広報誌」の顔、表紙が今年 4月に一新されましたが、

市長は、どのように評価されていますか。 

また、市民からの感想、意見などはありましたか。 

 

「広報誌」の記事内容は、どのようなプロセスで決め

られ、どのような手順で発行されているのですか。 

また、編集担当は何人で、記事内容の決定は、誰がさ

れていますか。 

 

「広報誌」は前々から「お知らせ型広報」から、「住民

参加を意識した対話型・企画型広報」へと変革が求め

られています。現在の広報は、どちらとお考えですか。 

 

「広報」(public relations)で「朝来の魅力を戦略的に

シティーセールスする計画」はありますか。 

 

私たちの日常生活のあらゆる部門で、アナログからデ

ジタルへの切り替えが進む中で「広報」のあり方も変

わっていくところに来ています。素早く、新しく、正

しい情報を流すためにも、今こそ新たな取り組みが必

要ではないですか。 

 

市 長 

教育長 

２ 

 

 

中学校の部活

動について 

(1) 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 

市内の中学校の部活動の現状は、どうなっています

か。 (学校ごとに、体育クラブ・文化クラブと指導者) 

指導者、顧問の状況はどのような状況ですか。 

また、少年サッカークラブ、少年少女オーケストラの

ような、校区を単位としないクラブはありますか。そ

の指導者報酬は、だれが負担していますか。 

 

昭和 50年代に朝来中学校で先生と外部指導者が一緒

になって部活を行う「社会体育」という制度があった

のをご存知ですか。 

教育長 
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(3) 

 

スポーツ庁・文化庁は、クラブ活動に外部指導者(コー

チ)を任用する取り組みを進めています。朝来市は任

用にあたっての体制整備をどのように進められるの

か。進んでいるのか。 

また、土日は、地域で部活を指導との報道もあります。

朝来市は、どのように取り組むのですか。 

 

３ 「朝来市」につ

いて 

(1) 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

2005年 4月 1日に朝来郡 4町の合併、「朝来市」が誕

生しました。住所表示については生野町、和田山町、

山東町は新市名の後に現町名を使用し、朝来町は町名

を使用しないことに決定されました。 

住所表示が市民に浸透していると思われますか。 

 

道路の表示は「朝来」に代わっていっていますが、い

まだに天気予報では「和田山」としているところがあ

ります。「朝来」を知ってもらうためにも、「朝来」に

するように、要請されていますか。 

 

市 長 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月 12日 

番号 ７ 質問者 上 田 幸 広 タイトル だれもが住みやすい朝来市に！               

質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 人間ドックに

ついて (1) 

(2) 

(3) 

(4) 

(5) 

 

人間ドック助成事業の概要について伺う。 

人間ドック助成事業の利用者の推移について伺う。 

脳ドック検診者の状況について伺う。 

脳ドックの重要性について伺う。 

脳ドックを助成の対象とすべきと考えるが市長のご

所見を伺う。 

市 長 
２ 生理の貧困に

ついて (1) 

(2) 

 

(3) 

 

 

(4) 

 

「生理の貧困」について調査の結果を伺う。 

朝来市において「生理の貧困」について対策の現状を

伺う。 

加齢や病気による尿漏れパット使用後の処理の為、

男性トイレにもサニタリーボックスを設置すべきと

考えるが、市長のご所見を伺う。 

市民が利用する商業施設や店舗等にも男性用トイレ

にサニタリーボックス設置を働きかける等、市が率

先して取り組むべきと考えるが、市長のご所見を伺

う。 

教育長 
市 長 

３ 障害者手帳に

ついて (1) 

(2) 

 

(3) 

(4) 

 

 

 

(5) 

 

 

 

市内の各障害者手帳交付の現状について伺う。 

手帳の利用について、どの様な場合に提示が必要で

あるのか伺う。 

市営施設での手帳利用について状況を伺う。 

スマホのアプリの１つに「ミライロ ID」というデジ

タル障害者手帳アプリがあり、朝来市内では、あさご

芸術の森美術館で利用可能である。他の施設で利用

できないのか伺う。 

障害者の利便性の向上に有効と思われる手帳アプリ

「ミライロ ID」を他の市内施設や商業施設に於いて

も利用出来るよう推進すべきと考えるが市長のご所

見を伺う。 

市 長 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月 13日 

番号 ８ 質問者 松 井 道 信 タイトル  朝来市の観光政策について            

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答 弁 を 

求める者 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝来市の観光

政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・第 3次朝来市総合計画の観光について 

第 3 次朝来市総合計画では、現状の観光入込客数

145.1万人に対し令和 11年度には現状から 8割増

の 263.2 万人を目標にするとしています。平成 26

年の 261.8 万人をピークに、その後減少傾向にあ

ったなかでコロナ禍に入ってしまい、観光業は大変

な痛手を被っています。このような過去最高の数値

となるような目標を設定されるにはそれなりの施

策を示されてのことと存じます。不安材料が多い中

で、この様な強気な目標が実現可能とされている施

策について、具体的なご説明をお願いします。 

 

・第２次朝来市観光基本計画について 

この計画は平成 31年～令和 5年の 5ヵ年にわたる

計画です。この度の新型コロナウイルス感染症によ

って甚大なる影響を受けているのが観光業である

といえます。すでに当初の計画とはかけ離れた状況

となっていると感じますが、当局はこの現状をどの

ように考えているのでしょうか。この計画は朝来市

の観光計画の基本となるものですが、修正や見直し

が実施されたとは聞いていません。疲弊する観光業

を立て直すために計画の見直しや、新しい事業計画

を打ちだすべきと考えますが、市長のご所見をお伺

いいたします。 

 

・朝来市の観光資源について 

朝来市には多くの観光資源があるにも関わらず、十

分に生かし切れていないのではないでしょうか。地

域の住民は見慣れた地元の資源には気が付きにく

いという特性があります。朝来市には豊かな地域資

源があると言いながら、隣の青い芝生にばかり気を

とられるのでは無く、そうした地域資源を見直し、

今以上に活かすことに知恵を絞るべきではないで

しょうか。今一度地域資源を見直し、新たな施策で

行動すべきと考えます。どのように考えますか。ご

所見をお伺いいたします。 

市 長 
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(4) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(5) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(6) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(7) 

 

 

 

 

 

 

・観光行政の態度・対応 

朝来市で行っている観光に対する支援のあり方に

疑問を感じます。本来行うべき観光政策ではなく形

式的なものにばかり気を取られていませんか。激動

の時代にあって、人を育てることにこそ投資すべき

ではないでしょうか。先日会派で視察に行った川越

市では、観光協会を含めた市内のそれぞれの団体で

役割分担の体制を築いておられました。朝来市もこ

うした体制は見習うべきと感じますが、ご所見をお

伺いいたします。 

 

・観光資源の活かし方について 

朝来市の観光の特徴は、滞在時間が短く消費金額も

低いことにあります。新型コロナウイルス感染症の

収束が見えてこないなかで、マスツーリズムに力を

入れる時代は既に過去となっていませんか。テロワ

ールであったり従来の朝来市に無かった新しいス

タイルが必要に感じます。当局は今観光としてこう

した流れに傾注すべきではないでしょうか。観光施

策は市当局が提案し、地域の活性化を図っていくべ

きものです。ご所見をお伺いいたします。 

 

・ワーケーションとブレジャーについて 

今までなかった観光の在り方の一つにワーケーシ

ョンがあります。ワークとバケーションを組み合わ

せた造語です。さらにブレジャーというような動き

も生まれました。これはビジネスとレジャーを組み

合わせた造語です。近年の観光にはこうした従来の

概念からかけ離れたような新しい流れがあります。 

現在の朝来市でこうした流れに対応が取れていま

すか。こうした新たな流れが交流人口を増やし、市

の活性化に繋がると考えますが、どのように考えま

すか。ご所見をお伺いいたします。 

 

・サスティナブルな観光 

観光は儲かる事。商業的に成り立つことを前提とす

るのが基本と考えます。朝来市だけでは難しいと考

える場合でも、単独ではなく地域で連携し、出来れ

ば地域が一丸となって、得意分野に力が発揮できる

ような仕組みを仕掛ける必要もあるのではないで

しょうか。待っていても誰も動きません。先進地に
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(8) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(9) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(10) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学び朝来市でも実現可能とする観光施策、サスティ

ナブルなビジョンのある仕組みづくりが必要かと

思いますが、ご所見をお伺いいたします。 

 

・ニューツーリズムを取り入れては 

新しい旅行スタイルのニューツーリズム。体験や交

流を取り入れた新しい旅行のスタイルの提案です。

グリーンツーリズムやエコツーリズムを提案する

ことによって、ワーケーションやブレジャーとのコ

ラボも考えられます。コロナ禍であればこそ次のス

タートダッシュは重要と考えます。そうした仕組み

づくりや提案は十分に検討されていますか。ご所見

をお伺いいたします。 

 

・着地型観光へのお誘い 

着地型観光は、従来の旅行会社が絵を描くマスツー

リズムスタイルではなく、受け入れる側の地域が、

そのおすすめの観光資源をもとにした旅行商品や

体験プログラムを企画・運営する形態を言います

が、こうした新しい観光の提案こそ今すべきではな

いでしょうか。こうした動きはふるさと納税や地域

の交流人口の増加に結び付くと考えます。人口減少

時代にあって有益な手法と考えますが、ご所見をお

伺いいたします。 

 

・観光から生まれる企業誘致 

まずはワーケーションに取り組み、そこから更にス

テップアップし一段階発展させることに取り組も

うではありませんか。近年淡路島へ本社機能の移転

を決めたパソナなど、地方へ本社機能を移す企業も

出てきました。コロナ禍でもこうした機運を活かさ

ない手はありません。高い割合で大規模災害が想定

される中で、災害に強い当市を積極的にアピール

し、本社機能移転とまではいかなくとも、新工場な

どの進出は十分に考えられるのではないでしょう

か。観光から始める地域の活性化。当市も是非アク

ションを起こす必要がありませんか。 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月 13日 

番号 ９ 質問者 藤 本 邦 彦 タイトル こどもたちの未来のために            

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 与布土ダム渇

水問題につい

て 

(1) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 本年６月から７月に発生した与布土ダムの渇水問

題について質問する。 

 ６月３０日の時点で貯水率３３％となり、あと半月

で枯渇するなどと新聞やテレビのニュースで報道さ

れた。７月７日には県、朝来市、山東町の住民が参加

し「節水対策協議会」が開催された。 

 協議会での説明は、水道水については与布土ダムか

らの供給世帯を減らし、和田山から水道水を供給する

とのこと。そして、農業用水についてはしばらくの間

ストップしても良いだろうか？という内容だった。 

 参加された農家からは、このようなことになるまで

になんとかならなかったのか、農業に被害が出たらど

うするのか、といった厳しい声もあった。 

 当時、多くの水田では中干しの時期であったことも

あり、協力して限られた水資源を大切に使っていけば

しばらくは大丈夫だろう、その間にできるだけ早期に

貯水率が回復するように、今は農業用水をストップし

てもらってかまわない、との声で概ねまとまり、住民

代表の了解が得られた。 

 農業用水については、当時すでにまとまった降雨が

あり、ダムからの水がない状態でも河川には十分な流

量があったため問題は発生しなかったと思われるが

どうか。 

 一方で水道水の供給において、問題はなかったか。 

 

 今回、与布土ダム渇水時の対応について、私たち地

元住民も協力して対応する必要があることを学んだ

が、朝来市として学ばれたこと、反省点などあればお

伺いする。 

市 長 
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２ こどもたち一

人一人の幸せ

のために 

(1) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

 

(3) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(4) 

 

 

 

 第３次朝来市総合計画では、政策指標として朝来市

民の幸福度を用いている。市民の幸福度を高めるまち

づくりを目指すということだが、先日のあさご未来会

議でも丁寧に説明されており、市民の皆さんへの周知

と実践が進められていることを感じている。 

 その一方で、とりわけ若い世代、子育て世代はもち

ろん、さらに若い大学生、高校生、そして中学生、小

学生に、市民一人一人の幸せが大切であり、それこそ

が朝来市の目標なんだというメッセージを伝えるこ

とは大変重要であると考える。 

 あさご未来会議では、幸福度が高い市民は、幸福度

に影響を与える要素として設定されている「自身の成

長」と「人や社会とのつながり」が高いということが、

アンケート調査から裏付けられたとの説明があった

が、まさにそのことは若い世代や学生、こどもたちに

とっても共通であろうと思う。 

 一方で、日本のこどもたちは精神的な幸福度が他の

国に比べて大変低いとの調査結果もある。 

 市民一人一人の幸せと同様に、こどもたち一人一人

の幸せの実現のための取り組みが必要だと思うが市

長はどのようにお考えか。 

 

 学校など教育現場でこそ、市民の幸福度を高めるま

ちづくりについてこどもたちに伝え、こどもたち自身

も幸せになる（幸福度を高める）ことが大切だと学ぶ

ことが必要と思うが、どのようにお考えか。 

 

 全てのこどもたちが幸せである、幸福度が高い、と

いうことは、多様で様々な個性を持つこどもたちが、

一人も取り残されることなく、全てのこどもたちが自

己肯定感をしっかり持って、日々積極的にそれぞれの

チャレンジの中で自己実現しているということと考

える。そのような学校であってほしいと願う。 

 授業のユニバーサルデザイン化について、朝来市独

自の取り組みが高く評価されていると聞くがどのよ

うな取り組みで、どのように評価されているのか。 

 

 こどもたちにとって、多様な居場所と多様な人々と

関わる機会が大切と考える。特に中学生には不足して

いると感じる。 

 サードプレイスはコロナ禍などもあり継続が困難

市 長 

教育長 
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(5) 

となったが、むしろコロナ禍を通じて再評価されてい

る。今後も多様な形で取り組みが必要と考える。 

 また、例えば中学生中心のあさご未来会議はどうだ

ろうか。こどもたちにとって、たとえ一度の経験も大

きなきっかけ、大きな財産となる。市民の対話の場を

大切にする、経験豊富な朝来市こそ、そのような場を

こどもたちのために積極的に作ってみてはどうか。ど

のようにお考えか。 

 

 市内中学校の制服について質問する。梁瀬中学校は

すでに男女共に同じ形のブレザーであり、今年度から

女子がスラックスを選択することも可能となった。 

 他の３校についても今後男女差のない制服に変更

される計画になっているのか。 

 

３ 黒川地域の太

陽光発電事業

計画について 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

 

(3) 

 

 

 

 

 

(4) 

 生野黒川地域で計画されている太陽光発電事業に

ついて質問する。どのような事業なのか。 

 

 ハンザキ研究所の近くで自然豊か、景色も大変良い

場所であるが、自然環境破壊や景観を損なうなどの問

題はないのか。 

 

 建設予定地の傾斜地の下側には道路を隔てて市川

が流れており、そこはオオサンショウウオの繁殖地で

もある大変貴重な環境だが影響はないのか。国の特別

天然記念物で文化財であるオオサンショウウオを守

り、生息環境を保全する上で問題はないのか。 

 

 地元やハンザキ研究所の声は聴いているか。朝来市

としてどのように考えているか。 

  

市 長 

教育長 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 令和４年９月 13日    

番号 10 質問者 藤 原 正 伸 タイトル 給食の持続可能性について一考 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 高等学校にお

ける給食の実

現に向けた取

組について 

⑴ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑵ 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑶ 

 

 

 

 

 

 

 

⑷ 

 

 

公営の学校給食センターから高等学校に給食を提

供している自治体があります。 

学校給食法によれば、学校給食は、義務教育におけ

る児童生徒に適切な栄養が摂れる食事を提供するこ

とにより、心身の健全な発達を促すことを目的に行う

こととされております。また、食に関する正しい理解

と望ましい食習慣を身につける上で、学校給食が重要

な役割を果たすとも記されております。 

これらの趣旨は、成人に向かう成長期の最も大事な

時期にある高校生にとっても当てはまるものであり、

高校時代に生涯を支える適切な食習慣を身につける

ことは、人格形成においても大変有益であると考えま

す。 

高等学校に給食を取り入れた場合の意義について、

教育長のご所見を伺います。 

 

給食を通じた食育は、他校にはない特色ある取組と

して、県立高校特色づくり推進に適うものです。 

また、これを市内外の多くの人に知ってもらうこと

で、選ばれる学校としての魅力のひとつになり得る事

業と考えます。 

学校の評価を高め得る方策としても、給食導入は意

義があると考えますが、教育長はどのように思われま

すか。 

 

市内の高等学校への給食の提供は、両校へ通う生徒

の保護者に対する子育て支援に直結するものであり、

市長が施政の基本に据えられている子育て・教育支援

の充実を、高校生やその保護者にまで拡大し得る、有

意の施策と考えます。 

このような観点から、市内の高等学校への給食の提

供について、市長のご所見をお聞かせください。 

 

学校給食の提供は、規模の経済が働く事業です。昨

今の少子化の進展による小中学校の児童生徒数の減

少は、給食提供コストの増大につながり、事業継続を

市 長 

教育長 
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⑸ 

困難にするおそれがあります。給食事業を安定的に維

持するためには、現設備を前提に適正な供給量を確保

し、コスト増を抑制する必要があります。 

高等学校への給食の提供は、このような観点からも

有益と考えますが、ご所見を伺います。 

 

今後の地方創生には、高等学校との連携協力が欠か

せません。先月、高校生議会がありましたが、市内の

高等学校では、生徒同士や関係者と連携・協働しなが

ら、主体的に地域課題に取組む学習活動が行われてお

ります。その効果は単に学習上のものにとどまらず、

本市が現実に抱える課題の解決にも寄与することが

期待されます。そのような取組を、市としても全力で

応援するとともに、両校と更に緊密な連携を図ること

が望ましいと考えます。 

市内の高等学校への給食の提供について、研究を始

めてみてはいかがでしょうか。 

 

２ 国県との連携

による効率的

事業推進につ

いて 

⑴ 山東町矢名瀬町の２軒の酒蔵が近接して立地する

一帯は、本市の観光資源としての整備活用が期待され

る地域ですが、域内排水路の構造や流下能力の関係か

ら、豪雨時の越水による道路冠水・住宅地浸水の被害

が発生しており、対策が必要となっております。 

一方、地域の外縁となる国道 9号線では、昨年度の

新堂・矢名瀬町間の急カーブ改良工事に続き、大垣交

差点までの間の歩道整備および交差点改良の交通安

全対策事業が進行中です。この機会を捉え、国道９号

線の道路工事に合わせて管渠の整備を行い、地域の安

全性向上を図ることが適当と考えます。 

地域はもとより、市単独での社会資本の整備が厳し

くなる中、国施工事業と連携し、歩調を併せた事業を

行うことで、財政上も効率的効果的な事業推進を図る

ことができます。好機を見逃さない姿勢が大切と考え

ますが、市長のご所見を伺います。 

 

市 長 

３ 学校の働き方

改革について 

⑴ 

 

 

 

 

 

文部科学省が、公立学校における教員勤務実態調査

を、11月にかけて実施する予定と聞いております。教

員の勤務実態を把握、分析して、教育環境の改善に繋

げるためとされておりますが、調査の概要と、教育委

員会としての対応についてお聞かせください。 

 

教育長 
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⑵ 

 

 

 

 

 

⑶ 

 

 

 

 

 

 

 

⑷ 

文部科学省はまた、学校の働き方改革に関して、教

育委員会における取組状況を調査しております。 

昨年度の調査に対して、教職員の勤務時間を把握で

きていない学校がある旨回答されているようですが、

その事情を伺います。 

 

昨年度の教育委員会における取組状況調査におい

て、実施に向け検討中と回答された次の具体的取組に

ついて、現在の対応状況を伺います。 

①時間外勤務縮減に向けた業務改善計画等の策定 

②教職員が関与しない方法での学校徴収金の徴収 

③保護者等との連絡手段のデジタル化 

④時間外問い合わせに対応する体制整備 

 

地域人材との連携・協力による教員の負担軽減に関

しては、登下校時の対応で取組が進んでいる他に、休

み時間における児童生徒対応や学校行事の準備運営

などについて拡大を検討するとされております。 

現在どのような取組をお考えかお尋ねします。 
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第６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）令和４年９月 13日 

番号 11 質問者 日 下  茂 タイトル 先進地整備で生野駅を活性化 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 史跡 竹田城 

が正式名称 

(1) 

 

 

 

(2) 

 

 

(3) 

 

 

 

 

 

竹田城の名称についての継続質問 

文化庁の登録では、竹田城は竹田城跡「たけだじょう

あと」であり、朝来市が使っている「たけだじょうせ

き」は、変更届、変更許可とも出ていない 

竹田城跡とは読めるが、デジタル大辞泉にも「じょう

せき」の説明はない。城址、城跡は文科省検定の教科

書にも「しろあと」と記されている。 

出版社、放送局、NHK、休暇村協会でも「竹田城」で

あり、昭和１８年９月８日に国の指定を受け、官報第

７４２号で告示された。 

昭和５２年に策定の、竹田城保存管理計画書にも記さ

れている。 

「じょうせき」に拘る理由と説明を求める。 

 

 

 

市 長 

教育長 

２ 生野の活性化

は生野駅改修

がベスト 

(1) 

 

  

 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

(3) 

生野駅は、国道３１２号に面し東口、西口を有するロ

ーカル線では数少ない駅である。急激な人口減少が続

く現状にブレーキをかけ、人の集まる工夫が必要であ

る。活性化に繋がらない庁舎建設を見直し、消費人口、

交流人口が拡大して、生野に活力を生む政策が必要で

ある。見解を求める。 

デスティネーションキャンペーンへの提案、戦略は練

れているか。 

播但線維持、活性化にはＪＲの負担を軽減する対策が

必要である。生野駅を市、民間、自治協、ＪＲで「に

ぎわい」づくりを協議し鉄道の駅と道の駅、支所が一

体化した施設の整備がベストと考える。見解は。  

姫路市が総合計画を見直し、市、地元自治会、民間企

業、ＪＲの共同事業で太市駅周辺をインフラ整備し、

人の集まりとにぎわいを創った。斎藤知事も視察し、

乗客の確保に苦しむローカル線駅の先進の取組と絶

賛したが、認識されているか。また、見解は。 

 

市 長 
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